

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y
EMPLEOCULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN
LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La ausencia de precipitaciones durante la tarde permite que la zona afectada por las lluvias recupere la normalidad

La localidad de Vidángoz tiene problemas de suministro de agua, y la carretera que la conecta con Güesa está cerrada al abrirse un socavón

Viernes, 19 de octubre de 2012

La práctica ausencia de precipitaciones durante la tarde ha permitido que la zona afectada por las fuertes lluvias de la pasada noche y de esta mañana haya ido recuperando la normalidad. Los problemas más importantes se localizan en Vidángoz, donde hay dificultades de suministro de agua y son los bomberos los que se encargan del abastecimiento, y en la carretera NA-2130, de Güesa a Vidángoz y Burgui, que está cerrada al producirse un socavón.

La tranquilidad de las últimas horas ha posibilitado que los vecinos de los pueblos y los bomberos de la Agencia Navarra de Emergencias hayan podido limpiar puentes que habían quedado obstruidos por los materiales arrastrados por los ríos, mientras personal del Servicio de Conservación de Carreteras ha trabajado en la limpieza de las calzadas, lo que ha permitido la apertura de la carretera de acceso a Figarol (NA-5390).

No obstante, la Agencia Navarra de Emergencias ha decretado el nivel de prealerta por inundación en la Merindad de Sangüesa al mantenerse el nivel de alarma rojo por el riesgo extremo de precipitaciones intensas en los valles pirenaicos. Las fuertes lluvias que se han registrado durante la noche y a primeras horas de la mañana han ocasionando problemas de inundaciones y de circulación en esta zona, muy especialmente en los valles de Roncal y Salazar.

En estos momentos (22,00 horas) la situación es de calma después de que entre las 11 y las 12 horas se registrase el pico máximo de caudal en los ríos. Las precipitaciones, que en algunos puntos han acumulado más de 140 litros por metro cuadrado en sólo 5 horas, se han concentrado en el límite noreste de Navarra, en la zona delimitada por una línea que pasaría por Ochagavía, Vidángoz y Burgui.

Como medida de precaución, el Departamento de Educación ha ordenado el adelanto de la salida de los centros escolares de Ezcároz, Lumbier, Ochagavía, Roncal y Sangüesa.

La Agencia Navarra de Emergencias, la Policía Foral y Obras Públicas están trabajando con todos sus efectivos para atender las incidencias que se registran. El consejero de Presidencia, Justicia e Interior, Javier Morrás; el director general de Interior, Francisco José

Fernández, y el director-gerente de la Agencia Navarra de Emergencias, Eradio Ezpeleta, se mantienen informados de la situación y en contacto con los alcaldes de las localidades afectadas con el fin de coordinar eficazmente las labores del dispositivo desplegado en la zona.

Por otra parte, el director general de Administración Local, Francisco Pérez Arregui, ha visitado esta mañana parte de las localidades afectadas para interesarse por la situación general y hacer una primera valoración de posibles daños en infraestructuras locales competencia de su Dirección General. No obstante, en los próximos días, los técnicos de Administración Local se desplazarán a la zona para atender aquellas demandas de entidades locales que puedan surgir una vez pasado el temporal.

Actuaciones relevantes

La actuación más relevante ha sido la evacuación del Colegio Público de Roncal por una nube tóxica originada por la explosión de una bombona (posiblemente hipoclorito, según la Policía Foral) ocurrida en el río Eska, a la altura del centro educativo. Dos alumnos del centro, que presentaban rinitis y dificultad respiratoria leve, han sido atendidos en el Centro de Salud de Roncal.

Además se puede reseñar que este mediodía ha sido precisa la intervención de los servicios de emergencias y del helicóptero del Gobierno de Navarra para el rescate de dos personas que se encontraban cercadas por el agua en el municipio de Burgui. Por otra parte, la Agencia Navarra de Emergencias también ha ayudado en Ochagavía a un conductor cuyo automóvil estaba rodeado por el agua.

Asimismo se han sucedido problemas puntuales por inundación en las carreteras de la Merindad de Sangüesa. En la página web <http://incidenciascarreteras.navarra.es> se puede consultar la información actualizada con el estado de las carreteras de Navarra.

Alerta meteorológica

Cabe recordar que la [Agencia Estatal de Meteorología](#) ha incrementado al nivel rojo la alerta en la zona pirenaica por lluvias persistentes y fuertes y la ha ampliado hasta las 12 horas de este sábado, 20 de octubre. En la zona centro y en la vertiente cantábrica mantiene el nivel naranja y en la ribera del Ebro el amarillo.

Las [estaciones meteorológicas del Gobierno de Navarra](#) han registrado en las últimas doce horas 137,6 litros por metro cuadrado en Yesa y 97,1 en Arangoiti. Por otra parte, entre las 20 horas de ayer y las 8 horas de hoy, se han recogido 120 litros por metros cuadrado en Navascués; 110,8 en Javier; 80,6 en Esparza de Salazar; y 78,8 en Espinal. Según datos de la Confederación Hidrográfica del Ebro, se han recogido también 103 litros en Isaba.

Afectadas varias carreteras locales

A lo largo de la mañana se han visto afectadas varias carreteras de la Merindad de Sangüesa por el desbordamiento de ríos y barrancos, balsas de agua y ramas y árboles caídos. Concretamente han presentado problemas la carretera NA-137 en las cercanías de Burgui, la carretera NA-140 a la altura de Izalzu, la carretera NA-2130 entre Burgui, Vidangoz e Igal y Vidangoz, la carretera NA-2420 (Torres de Elorz-A-21) en las cercanías de Liédena, la carretera NA-5340 (Sangüesa-Gabarderal-Cáseda) entre Sangüesa y Gabarderal, la carretera NA-140 (Burguete-Isaba) en las inmediaciones de Ochagavía y de Uztarroz, la NA-5390 en las inmediaciones de Figarol, y la carretera NA-5410 (Sangüesa-Yesa) en Javier.

La carretera NA-2130 (Güesa-Vidangoz-Burgui) se encuentra cerrada en el kilómetro 1,8, en el término de Igal por hundimiento parcial del firme, y también está cerrada la NA-2011 (Salazar-Francia), en el pk. 8 (puerto de Larrau) cerca de la frontera con Francia, a causa de un desprendimiento.

El Gobierno de Navarra reitera su recomendación de circular con precaución ante las lluvias persistentes y posibles tormentas. Asimismo pide a los conductores que permanezcan atentos a las indicaciones del personal de seguridad y emergencias desplazados a los lugares con afecciones.